

Los principales servicios extrasanitarios del nuevo hospital serán llevados por empresas

Una sociedad pública sacará a concurso la gestión de las cocinas, la vigilancia, el mantenimiento y los residuos

:: ANTONIO LÓPEZ

CARTAGENA. A poco más de nueve meses para que el nuevo hospital de Santa Lucía abra, Sanidad ultima un nuevo modelo de gestión totalmente novedoso. Servicios como el de esterilización, lavandería, gestión de residuos, restauración y alimentación de pacientes, limpieza de jardines y desinfección, vigilancia y los de centralita y telefonía, así como los de mantenimiento, conservación y reparación, serán dirigidos por la mercantil de titularidad pública denominada Gestora de Infraestructuras Sanitarias de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia (Giscarmsa).

Esta empresa se encargará de la gestión de los servicios no sanitarios, que a su vez adjudicará a empresas privadas que serán las encargadas de ofrecer los servicios, mediante concesión administrativa. El Servicio Murciano de Salud (SMS) se quedará la gestión de todas las asistencias sanitarias, incluyendo los profesionales, como enfermeros y médicos. También el personal de administración seguirá vinculado a Sanidad.

Giscarmsa será la encargada de sacar a concurso los servicios al que concurrirán empresas especializadas en los trabajos, según explicó un portavoz de Sanidad a este diario. De esta forma, la Consejería espera dar un mejor servicio, ya que obligará a las empresas a cumplir criterios de eficiencia.

Esterilización

Algunos de estos servicios, están externalizados en otros hospitales de la Región, como La Arrixaca, exceptuando el de esterilización, que

supone una novedad para el de Cartagena, aunque en ocasiones se realizan servicios puntuales de este tipo en otros centros como el Morales Meseguer y el Reina Sofía.

Esta fórmula de gestionar parcelas no sanitarias también se pondrá en marcha en el hospital del Mar

Menor. El modelo ha sido criticado por el sindicato CC OO que lo considera «un camino peligroso» que aún no se sabe si funcionará.

Por su parte, la portavoz municipal socialista, Caridad Rives, criticó ayer este modelo anunciado por la Consejería, ya que es su opi-

nión se trata del primer paso para la privatización de la sanidad pública en Cartagena. «Cuando otros países de Europa como Inglaterra o Irlanda, e incluso Estado Unidos, han decidido apostar por un modelo público importado de España, el PP pretende desmontarlo. Se trata de uno de los pilares básicos de la sociedad del bienestar y ningún cartagenero debe permitir que unos gobernantes irresponsables lo pongan en juego», dijo la edil.

En este sentido Rives, que ayer dio una rueda de prensa para criticar el estado de la sanidad en Cartagena, se preguntó qué va a pasar con los servicios externos del Rosell y con su personal, ya que si habrá una misma gestión para el Rosell y el nuevo hospital «un mismo centro no puede tener dos tipos distintos de gestión, uno público y otro privado».

Este nuevo modelo no se implantará, según un portavoz de Sanidad en el Rosell, cuyos servicios seguirán siendo gestionados por el SMS.

OPINIONES ENFRENTADAS

María Ángeles Palacios
Consejera de Sanidad



Desde la Consejería de Sanidad insisten en que no se trata de privatizar ningún servicio, sino de externalizar su gestión para lograr la reducción del déficit del Servicio Murciano de Salud (SMS), porque la mercantil que se encargará de controlar los procesos es de titularidad pública.



Caridad Rives
Portavoz municipal del PSOE

La portavoz del PSOE en Cartagena, Caridad Rives, aseguró que desde su partido se tomarán «cuantas medidas sean necesarias para evitar la privatización de los servicios sanitarios en la Región», un modelo que en su opinión «es apostar por desmontar la sanidad pública».



Estado de las obras del nuevo hospital que es construido por la Comunidad en Santa Lucía, en una fotografía de hace unos días. :: ANTONIO GIL / AGM

El PSOE dice que seguirán las listas de espera si el Rosell no mantiene los servicios básicos

:: A. L.

CARTAGENA. El secretario de Derechos Sociales de la ejecutiva local del PSOE, Emilio Pallarés, calcula que el nuevo hospital sólo tendrá 190 camas más que actualmente hay en Cartagena, si se suman las que tiene el Hospital Naval y el Rosell. Por ello cree que si esté ul-

timo centro no mantiene los servicios básicos tras la apertura del nuevo en Santa Lucía, «seguirán las listas de espera el año que viene»

En su opinión, si Sanidad dejara operativo el Rosell habrían dos hospitales, y de esta forma sí que se reducirían las listas de espera. «Así se acabaría de una vez por todas con

una situación que no se da en ningún otro centro de Murcia: las camas en los pasillos», dijo.

Aunque cree que en el Rosell no deberían quedar todos los servicios que actualmente tiene, sí se habilita una segunda puerta de Urgencias –como Sanidad garantiza– el centro debería disponer de labora-

torio, radiología, cuidados intensivos, quirófano, anestesia y reanimación, medicina interna, traumatología y cirugía general.

Pallarés realizó estas manifestaciones en una rueda de prensa en la que, además, criticó las declaraciones que realizó el pasado domingo en este diario el gerente del Servicio Murciano de Salud, José Manuel Allegue. Calificó sus palabras como «totalmente falsas y carentes de sentido», ya que en su opinión «no es cierto que Cartagena no pueda tener dos hospitales por población, coste y perso-

nal. Los dirigentes del PP no quieren que en esta ciudad haya dos hospitales porque prefieren destinar los recursos a otras cosas que para los cartageneros no son una prioridad».

Por su parte, los miembros del comité electoral del partido Unión Progreso y Democracia (UPyD) también exigieron dos hospitales para Cartagena porque para ellos «si está justificado el coste por el número de pacientes que se atiende, que se aumenta durante los meses de verano», aseguraron en un comunicado.